

Commémoration de l'appel du 18 juin : communiqué de José Marthe

Le 17 juin 1940, Philippe PETAIN, nouveau Président du Conseil, en remplacement de Paul REYNAUD, démissionnaire, prononçait ces mots incroyables : « Je vous dis aujourd'hui qu'il faut cesser le combat... », 10 mois seulement après l'entrée en guerre de notre pays.

Le 10 juillet suivant, Philippe PETAIN se voyait investi des pleins pouvoirs par les parlementaires rassemblés à VICHY.

Sur 649 votants, 569 suffrages se prononcèrent dans ce sens, dont les deux tiers des sénateurs et Députés socialistes de la SFIO. Seuls 80 parlementaires votèrent contre.

C'est ainsi qu'à 84 ans, Philippe PETAIN devenait chef de l'Etat Français.

Jamais dans son histoire, notre Pays n'avait connu un tel désastre marqué par l'effondrement de son armée et l'abdication de ses dirigeants politiques.

Du fond de l'abîme, une voix s'éleva le 18 juin 1940, celle du Général de GAULLE, sur les ondes de la B.B.0 à LONDRES pour dire qu'il fallait poursuivre le combat.

La France avait perdu une bataille, mais pas la guerre...

Samedi 18 juin 2016, à 18 heures, square Charles de GAULLE, les Lourdaises et les Lourdais sont conviés à commémorer cet appel.

José MARTHE

Président de l'association Pour la Mémoire

Du Général de GAULLE